



Engagé et tourné vers les autres

Cédric ROTEN

A Sainte-Croix, depuis plus de 200 ans, le savoir-faire qui a donné naissance aux automates parmi les plus admirés au monde se transmet de génération en génération. Ce mariage entre la science, la technologie et l'art se fonde sur des principes et des valeurs profondément humanistes : exigence, persévérance, échange et humilité.

Engagé pour la consolidation de notre passé historique tout en développant une vision industrielle et innovante de Sainte-Croix, Franklin Thévenaz, Syndic de Sainte-Croix de 2011 à 2019, portait en lui ces valeurs.

En quittant la Municipalité en juillet 2019, la commune avait souhaité le remercier pour son engagement en lui faisant cadeau de la pièce-école qui allait être réalisée durant l'été 2019, lors de la seconde édition du master en mécanique d'art.

Malheureusement, le destin en a décidé autrement et Franklin nous a quittés avant de pouvoir en prendre possession.

Plus d'une centaine de pièces et d'heures de travail ont été nécessaires pour la conception, l'usinage, le montage et le réglage de cette pièce-école. Véritable pont entre l'art et la technologie, cette réalisation a demandé rigueur, précision et patience, avec pour seule limite l'imagination.

Après discussion avec la famille, la Municipalité a souhaité pouvoir exposer cette pièce-école en salle de Municipalité pour ce qu'elle représente, mais aussi à qui elle rend hommage.

À partir du 1er mars 2021, cet automate sera présent dans la salle des débats de la Municipalité. Il égrènera les heures de la journée, d'un hochement de tête et d'un petit air de musique. La Municipalité s'engage à en assurer la conservation et à le remettre à la famille dès qu'elle en fera la demande. Par ce prêt, la Municipalité souhaite contribuer au souvenir de Franklin Thévenaz dans un endroit emblématique de la commune qu'il a beaucoup apprécié.

À l'occasion du « Rendez-vous économique du Balcon » du 28 août 2018, action de promotion dont Franklin était l'initiateur, il débuta son discours d'introduction avec les mots suivants :

Sainte-Croix

« C'est l'occasion pour nous de rappeler et de mettre en avant notre ADN régional, le lien entre l'art et la technologie. Une part du génie de notre région. Un génie qui ne se repose pas sur ses lauriers, mais au contraire qui se réinvente. »

En juillet prochain, les artisans de notre région offriront ici à Sainte-Croix une formation en mécanique d'art. Unique, succincte et ciblée, dispensée par les artisans les plus réputés de notre région. Préserver notre connaissance et notre savoir-faire et le développer. À terme, le but est de disposer d'un centre de formation et de compétence, qui conservera et propagera les techniques et le savoir-faire en mécanique d'art. »

Le 14 décembre 2020, le conseil communal a soutenu la réalisation d'un centre de Recherche, Formation et d'Innovation en Mécanique d'Art.

Le début de quelque chose de nouveau pour Sainte-Croix, une renaissance tournée vers la jeunesse et le futur tel que l'avait imaginé Franklin.

